

À propos des enfants et des jeunes

« Les jeunes d'aujourd'hui aiment le confort, l'argent et, par-dessus le marché, ils sont paresseux. Ils ne veulent plus se marier... afin de mieux savourer le moment présent. »

Polybe, historien grec du premier siècle av. J.C.

« Lorsque les pères s'habituent à laisser faire les enfants, lorsque les fils ne tiennent plus compte de leurs paroles, lorsque les maîtres tremblent devant leurs élèves et préfèrent les flatter, lorsque les jeunes méprisent les lois, parce qu'ils ne reconnaissent plus, au-dessus d'eux, l'autorité de rien et de personne, alors, c'est là... le début de la tyrannie. »

Platon, philosophe du 4^e siècle av. J.C.

« Les jeunes d'aujourd'hui aiment le luxe, méprisent l'autorité et bavardent au lieu de travailler... Ils contredisent leurs parents et tyrannisent leurs maîtres. À notre époque, les enfants sont des tyrans. »

Socrate, philosophe du 5^e siècle av. J.C.

« Je n'ai plus aucun espoir en l'avenir de notre pays si les jeunes d'aujourd'hui doivent être les dirigeants de demain, car ils sont insupportables, inconscients, sans retenue. Si l'avenir de notre peuple est entre les mains de la jeunesse frivole d'aujourd'hui, il y a de quoi désespérer. »

Hésiode de Thèbes, poète grec du 8^e siècle av. J.C.

« C'est la décadence, les enfants n'obéissent plus, le langage s'abîme, les mœurs sont dissolues... L'humanité touche à sa fin. »

Ipuwer de Gizeh, sage de l'Égypte pharaonique, 3000 ans av. J.C.

« La jeunesse d'aujourd'hui est pourrie jusqu'au cœur, mauvaise, irréligieuse et paresseuse. Elle ne sera jamais comme la jeunesse d'autrefois. Elle sera incapable de préserver notre civilisation. »

Trouvé sur une tablette d'argile babylonienne d'au moins 5000 ans.